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常山加快政策兑现务实服务企业
今年已兑现各类惠企资金4亿余元

本报讯（衢报传媒集团记者 姚沐
水 郑理致 通讯员 杨丹丹）“因相关
部门业务系统交接原因，4月份公司按
惠企政策应该享受的365万元奖励资
金兑现耽搁了几天，但很快就帮我们
办好了。”近日，浙江永常再生资源回
收有限公司财务负责人徐艳告诉记
者，常山县惠企政策资金兑现一直很
及时，此次特殊情况也很快得到处理，
体现了政府服务企业的诚心。

常山县营商办主任王金红介绍，
今年以来疫情形势严峻复杂，对部分
市场主体影响很大。政府的惠企政策
资金能否及时兑现，在这个特殊时期
对企业至关重要。今年以来，常山县
通过“政企通”平台已累计为1800余
个市场主体兑现各类惠企政策资金
4.08 亿元，占全年计划兑现总额的
90.7%，“免申即享”“即申即享”占比
91%。到6月底，要完成全年所有共
4.5亿元的惠企政策资金兑现。

助企纾困，常山县积极做好“加减
乘除”法，切实服务企业。整合政策做

“加法”，该县认真梳理全县助企纾困
政策清单150条，新出台助企纾困政
策40条，在文旅领域推出发放文旅体
消费券，农业领域提高粮油规模种植
和生猪稳产保供补助标准，针对个体
工商户出台36条补助政策，持续激发
市场主体活力。集中兑现实行一网办
理做“减法”，对评定类政策实现零审
批、零材料、零环节，申报类政策实现
材料最少、环节最少、时间最少，“免申
即享”或“即申即享”比例大幅提升，平
均兑现时长压缩40%以上。创新机制
为政策提效做“乘法”，对实施类项目
和投资补助类项目政策积极推行预拨
付制，如科技研发费用补助资金，往年
须经统计、税务、第三方机构审计等程
序，往往要在8月前后才能将资金兑
现到企业。实行预拨付制后，已于5
月底前提前兑付该项政策的全年补助
资金4173.6万元。建强队伍为企业减

负做“除法”，常山县深化“组团挂联”
服务企业机制，创新举措、主动服务，
有针对性地为企业提供政策、金融、人
才等方面服务，实现服务企业“全天
候、全过程、全覆盖”。

做好组团挂联服务企业工作，常
山县从服务实效出发进行创新。该县
按产业属性来划分企业网格，设立8
大产业13个社区和5个行业社区，安
排专业服务小分队进行对接，政府服
务和企业需求更匹配，服务更精准。
同时推出“常青藤”计划，发挥退职干
部较强的工作能力、工作热情和“传帮
带”作用，成立了6个“常青藤”驻企服
务组，扎实做好服务企业工作。该县
重点企业浙江先导精密有限公司因自
身原因导致氢气站规划许可证、施工
许可证办不下来，“常青藤”第3组多
次与应急管理和住建部门协调，今年5
月底顺利为企业办理了“两证”。

“开门办纪检”让项目动起来群众享分红
本报讯（通讯员 饶珍子 郑雪根）

“把闲置的田地、水塘、农房等资源存
进村集体经济股份合作社，去年我们
家拿到了9000多元分红。”近日，见到
招贤镇纪委工作人员，象湖村村民郑
同济兴奋地说。

像郑同济一样，象湖村拿到去年
股金分红的村民有700人，这得益于
香柚湾田园综合体项目的实施。然
而，项目此前的推进却并不顺利。

“许多村民对企业不了解，怕效益
不好，以后拿不到租金，又担心流转过
程会有弄虚作假、优亲厚友等不公正
行为，影响土地重新分割。”招贤镇纪
委书记陈海军表示，村民的顾虑是对
项目和镇村干部的不信任，而群众参
与、阳光监督无疑是最好的“释疑
剂”。象湖村是个有着4600多人的大
村，建有一支由本村村民代表、优秀乡

贤、有威信老党员、老干部、网格一长
三员等组成的“网格议事团”，“议事
团”有“人员熟、话好说、善沟通”等特
点，在村民中有一定影响力。面对用
地难题，招贤镇纪委通过开门办纪检，
借力象湖村“网格议事团”，充分发挥
群众监督力量。在土地丈量、测绘等关
键环节，“网格议事团”成员充分发挥优
势，督促镇村工作人员对土地面积“一
分一厘”丈量计算，确保公平公正。

“网格议事团”还充分发挥第三方
监督的作用，督促村两委将关键信息
及时在三务公开栏予以公开，并以“村
情报告会”的形式反馈给村民。同时，
利用每月“网格议事日”，收集村民对
土地流转的意见建议，将意见和发现
的苗头性问题向镇纪委反馈，要求镇
纪委督促镇村干部做好整改工作；对
村民反映有争议的土地，在议事日上

进行协调解决。此外，“网格议事团”
根据村民意见，提出采取土地“交易
所”模式，由“村集体经济股份合作社”
做“中间托盘人”，分别与村民、投资企
业签订流转协议，有效破解村民对企
业不了解的问题。在“网格议事团”的
助力下，“香柚湾”全域土地综合整治
项目用地难问题得到有效解决。“我们
总共流转交付了1000多亩土地给企
业，一年仅土地租金便让村集体增收
50余万元，村民也获利颇丰！”招贤镇
象湖村党支部书记郑美珍高兴不已，
目前，还有390亩在丈量中。

“在基层，只有团结一切可以团结
的力量，以‘开门办纪检’的姿态，让更
多群众参与到监督中来，才能更有效
延伸监督触角，让监督更有力度、广度
和深度，也更能赢得群众信任。”县纪
委县监委主要负责人表示。

6月23日，“拱走共富路 一切为了U”“拱墅·
常山”山海协作文化走亲活动在天马街道天安村

“父亲的水稻田”基地举行。歌唱、舞蹈、乐器、演
讲......节目内容丰富、形式多样，为观众献上了一
场精彩的视听盛宴，进一步促进两地文化旅游体
育交流，共同提高两地文化旅游建设水平。

通讯员 王馥芸 摄

文化走亲

清理绿化带、打扫环境卫生、
宣传创文工作……6月23 日，县总
工会组织劳模服务队代表，到紫港
街道紫港小区开展创文工作。“这
次活动提升了小区环境，给居民作
了示范带头作用。”紫港社区党委
书记、主任江敏说。

记者 揭雨兴 摄

劳模助力创文

县政府召开第10次
常务会议
王永明主持

本报讯（记者 童子遇 吴贤林）6月20日晚，
县委副书记、县长王永明主持召开县政府第10
次常务会议，审议《关于进一步促进我县房地产
市场平稳健康发展的通知》，研究部署相关工作。

会议指出，出台《关于进一步促进我县房地
产市场平稳健康发展的通知》及相关实施细则，
是贯彻落实上级精神，积极应对当前宏观经济形
势，稳定市场预期，去存量、稳房价，改善居民住
房条件，完善城市功能和加快转型升级步伐的必
要之举。我们要坚持“房子是用来住的，不是用来
炒的”定位，保障和支持自住需求，维护我县房地
产市场秩序，促进平稳健康发展。

会议强调，要抓紧出台细则，坚持“大稳定、
小调整”原则，加快完善政策配套，明确细化享受
优惠政策的各项指标标准，确保政策能执行、群
众能享惠、企业能受益。要持续强化宣传，线上
及时发布相关信息，线下利用房交会等平台广而
告之，提高政策知晓面，回应社会关切，坚决打好

“线上+线下”组合拳，全力维护房地产市场稳
定。要落实后续工作，盯紧盯牢市场“晴雨表”，
准确把握土地出让节奏，科学优化城区地块规
划，严格抓好房企监督指导，动态跟进做好必要
调整，形成工作闭环，为房地产市场平稳健康发
展打下坚实基础。

本报讯（记者 俞国文 胡志鹏）眼下正是胡柚
壮果的时候，连续的强降雨导致常山江沿岸胡柚
地大面积受灾，果园被淹、病虫侵袭，近日，县农技
专家来到招贤镇樊家村，指导果农进行灾后自救。

记者在受淹的胡柚地里看到，洪水的痕迹依
然清晰可见，胡柚树叶子沾满泥渍，还有不少果
树浸泡在积水里。由于淤泥里面会排放出二氧
化硫和硫化氢等毒害气体，如果不及时清理会引
起烂根病。“首先要开沟排水，现在果园的积水还
是很多。排水结束后马上要用清水清洗树干、树
叶还有果子。”县农业农村局农技专家王刚说。

每年的6月20日至7月20日是胡柚青果采
摘时间。为了较少损失，王刚提出建议：“汛期对
部分果树的产量有严重影响，现在是衢枳壳青果
的采收期，有条件的果园可以把青果采摘掉，尽
量减少今年的损失。”

农技专家上门指导
柚农灾后自救
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